LES GRANDES DATES

Le développement de l'ASGI est continu depuis 25 ans. Mais certains millésimes ont été plus animés et riches de décisions radicales que d'autres. Décisions qui ont notamment permis aux golfeurs indépendants d'asseoir leur légitimité.

Un parcours... sportif!

n 1998, Tiger Woods a remporté l'US Masters depuis un an déjà d et se trouve tout en haut du golf mondial. Anika Sorenstam a pour sa part remporté deux US Open et s'apprête à gagner 8 majeurs de plus. La France remporte devant son public le mondial de foot, alors que Marco Pantani s'impose au Tour de France. En Suisse, Pascal Couchepin remplace Jean-Pascal Delamuraz au Conseil Fédéral, Grasshoppers gagne pour la 25e fois le Championnat suisse de football et les accords bilatéraux entre la Suisse et la Communauté européenne sont signés. Pendant que se prépare la COP 4 à Buenos Aires, Bill Clinton se maudit de ne pas avoir lavé luimême la robe bleue de Monica Lewinsky... Mais cette actualité sans grand relief va être bousculée par un petit acronyme: ASGI!

1998

Le 6 mai, la fondation de l'Association Suisse des Golfeurs Indépendants (ASGI) s'effectue sous le patronage de l'ASG. Le but est de fédérer les golfeurs non-membres d'un club et de leur fournir une carte de handicap. Le siège est à Epalinges (ASG) et le bureau à Etagnières (ASGI). Yves Hofstetter, membre du comité ASG est nommé Président, alors que Johny Storjohann, Secrétaire Général de l'ASG et de l'EGA est membre d'un comité qui compte 5 personnes. Pascal Germanier est le Secrétaire Général de l'ASGI dont l'effectif est alors de 116 membres.

Clubs	ASGI	ASG
61	116	28′554

1999

Une antenne de l'ASGI est ouverte à Zurich pour soutenir le développement de l'association en suisse alémanique.

Clubs	ASGI	ASG
70	697	34′153



Pascal Germanier, Pierre-Alain Bally et Yves Hofstetter en 2003.



2000

Pour son troisième exercice, l'ASGI compte déjà plus de 2'000 membres. Ce développement rapide de l'effectif légitimise définitivement l'association du golf public.

Clubs	ASGI	ASG
72	2′250	36′734

2002

À une très grande majorité des délégués, l'assemblée générale de l'ASG accepte l'ASGI en tant que membre de l'association faîtière, sous le titre «association affiliée», et bénéficie d'une voix lors des votations.

Clubs	ASGI	ASG
80	6′264	42′799

2004

L'ASGI passe la barre symbolique des 10'000 membres. Elle peut en outre s'enorgueillir de l'entrée d'au moins 2'500 ex-membres dans les clubs ASG. Yves Hofstetter quitte la présidence; il est remplacé par Gérard Bagnoud. L'effectif de l'ASGI est de 11'374 membres.

Clubs	ASGI	ASG
86	11′374	46′414

2005

L'ASGI discute avec l'ASG d'une convention pour la vente aux golfeurs indépendants d'une licence, en lieu et place de la carte ASGI spécifique. Les débats sont animés autour du prix de cette licence, avant qu'un accord ne soit trouvé et la convention signée. Certains clubs critiquent l'ASGI de ne pas investir dans les clubs ASG. Elle décide alors de le faire en achetant des parts dans les qolfs qui le souhaitent.

Clubs	ASGI	ASG
88	13′776	48′459

2007

L'ASG résilie le contrat avec l'ASGI et cette dernière réfléchit à une nouvelle solution avec les clubs. Gérard Bagnoud laisse son poste de Président à Karl Studer. Le comité de l'ASGI ne compte désormais plus aucun représentant de l'ASG. Yves Hofstetter fait son retour dans le comité en tant que modérateur pour les négociations avec l'ASG.

Clubs	ASGI	ASG
93	13′154	52′967

2008

La nouvelle convention ASG-ASGI est signée, avec la licence officielle qui se nomme ASG Golfcard. La Migros est le nouvel acteur du golf public et propose sa Migros Golfcard en signant une convention (presque) identique à celle de l'ASGI. C'est une année charnière pour l'ASGI, qui recueille la confiance des clubs et des pros Swiss PGA. Ces soutiens ont permis à l'ASGI de poursuivre son développement.

Clubs	ASGI	ASG
94	13′342	55′413

2009

Les investissements dans les parts des clubs ASG des 5 précédents exercices font état de 237 parts acquises auprès de 40 clubs. La valeur de ces parts dépasse les 2 millions de









francs et souligne la valeur et la réalité des investissements des golfeurs indépendants dans les clubs.

Clubs	ASGI	ASG
94	14′073	56′112

2010

La barre des 15'000 membres est dépassée et plus de 150 événements sont proposés au programme ASGI.

Clubs	ASGI	ASG
94	15′259	56'662

2011

La 10e Swiss Golf Week se déroule en Valais: à l'ouverture des inscriptions, plus de 700 demandes sont enregistrées alors qu'il n'y a que 480 places. L'organisation de cet événement restera dans les annales de l'ASGI et impliquera de nouvelles procédures et développements pour limiter et mieux gérer pareille avalanche.

Clubs	ASGI	ASG
95	16′204	57′265

2012

Le Championnat de l'ASGI se déroule à Sempachersee, le club de Daniel Weber. L'ASGI se rapproche d'ailleurs de ce grand acteur du golf suisse et se félicite de leurs bonnes relations.

Clubs	ASGI	ASG
95	16′949	57′265

2013

L'ASGI voit son effectif dépasser le chiffre de 17'000 membres. Pas moins de 35'000 golfeuses et golfeurs ont appartenu à l'ASGI et plus de 10'000 d'entre eux ont rejoint un club ASG depuis sa fondation.

Clubs	ASGI	ASG
96	17′544	56′942

2014

L'ASGI lance le séminaire et forum de printemps, développé à l'attention des dirigeants des clubs et des centres de golf. Le Tour pro suisse devient l'ASGI Swiss PGA Tour.

Clubs	ASGI	ASG
96	17′634	56′369

2015

Le nombre de parts achetées auprès des clubs ASG dépasse le chiffre de 400. Pour sa 14e édition, la Swiss Golf Week se déplace aux Grisons. Après de longues négociations et en fonction des difficultés à organiser un tel événement en Suisse allemande, ce millésime est un grand succès.

Clubs	ASGI	ASG
96	18'207	55′857

2017

L'ASGI instaure le statut de Partner Premium, attribué aux clubs avec lesquels elle signe un nouveau type d'engagement. Les golfs des Bois et de Leuk sont les premiers à bénéficier de ce label et à recevoir un capital leur permettant de réaliser leurs projets, notamment la construction de chambres d'hôtes. L'ASG augmente le prix de la licence de CHF 65.- à CHF 85.-. Elle résilie également les conventions avec les deux organisations du golf public, déclenchant la plus grande crise du golf en Suisse. Les clubs romands et une partie des clubs alémaniques se révoltent contre cette situation et font le nécessaire pour sauver l'homogénéité du golf suisse et faire plier le comité de l'ASG.

Clubs	ASGI	ASG
98	18′392	55′284





2018

Dans cette période de grande tension, le comité de l'ASG est complètement reformé lors de l'assemblée des délégués et Reto Bieler est nommé à la présidence. Il va permettre l'instauration du concept «avancer ensemble» et préparer le mémorandum entre l'ASG, l'ASGI et la Migros. Le dialogue est renoué entre l'association faîtière et les désormais PGO (Public Golf Organisations); les clubs sont apaisés et la sérénité revient dans la maison du golf suisse. Franz Szolansky devient le 4e président de l'ASGI.

Clubs	ASGI	ASG
98	17'842	57′184

2019

Le mémorandum est validé par les délégués des clubs à l'assemblée des délégués de l'ASG. Les statuts de l'ASG sont modifiés et les PGO reçoivent un nombre de voix équivalent à leur effectif. L'ASGI passe donc de 1 à plus de 50 voix lors des votations à l'assemblée des délégués. Ces décisions sont en fait la reconnaissance unanime des clubs à l'égard du golf public. L'ASG en profite pour changer d'identité et devient Swiss Golf. Ce nouveau climat de confiance permet l'instauration du Fonds du Sport, entre Swiss Golf, l'ASGI et Migros, pour un montant d'environ 1,5 million de francs, en fonction de l'effectif des PGO. Un Fonds de soutien aux clubs est également

officialisé: pour l'ASGI, il s'établit à un peu plus d'un million de francs et correspond à l'évolution et à la restructuration du programme d'investissement lancé en 2004. Des actions fortes qui participent à la sérénité du climat entre tous les acteurs du golf.

Une baisse de l'intérêt pour les sports licenciés est évidente en 2019, notamment dans le golf. Certaines craintes sont mentionnées par les dirigeants de clubs.

Clubs	ASGI	ASG
98	17′500	57′601

2020

Le COVID-19 débarque en Suisse en début d'année et provoque une certaine panique dans la population et au sein des autorités fédérales, qui interdisent la pratique de tous les sports. Le golf doit faire preuve de patience et ne bénéficie pas de passe-droit, malgré les évidentes conditions de sécurité sanitaire qu'il peut offrir en tant que sport de plein air. La saison démarre seulement en mai et rassure les clubs avec une explosion immédiate de la fréquentation et de l'intérêt pour le golf. Les compteurs s'affolent. Malgré tout, un grand nombre d'événements ont dû être annulés en raison des restrictions en vigueur, dont la Swiss Golf Week, une première depuis 2002.

Clubs	ASGI	ASG
98	17′750	58′486

2021

Bis repetita. Le COVID-19 reste très actif, mais les contraintes sont moindres et la saison se déroule de manière pratiquement normale. C'est une année record pour le golf suisse dans tous les domaines, autant pour les clubs que les PGO. Le 2 juin, l'ex-président de l'ASGI Karl Studer décède à l'âge de 80 ans.

Clubs	ASGI	ASG
98	18′455	60′360

2022

La levée des restrictions sanitaires est totale ou presque. La demande pour les événements ASGI n'a jamais été aussi forte, malgré un retour à la normale dans les clubs. L'effectif des golfeurs indépendants bat un record, en même temps que Swiss Golf dépasse pour la première fois la barre mythique de 100'000 licenciés.

Clubs	ASGI	ASG
98	19′265	61′430

2023

L'ASGI fête ses 25 ans, continue son développement et propose toujours des événements innovants. Les effectifs devraient franchir la barre des 20'000 membres!

